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Istituto Comprensivo Statale “A. Scarpa” 
Via Clericetti, 22 - 20133 Milano 

 
Verbale della seduta del Consiglio d’Istituto del 16 Novembre 2015, riunitosi 
alle ore 20.00, presso la scuola secondaria “A. Bono Cairoli” di via Pascal, 35 
 
Sono presenti: 

• DIRIGENTE SCOLASTICO    Cristina Gatti 
• PRESIDENTE Valentina Spagnolo 
• D.S.G.A. Cristina Cagnola    
• COMPONENTE GENITORI 

o Marco Abate 
o Davide Barbieri 
o Pierluigi Bove 
o Emanuela Bricolo 
o Elena Cuscito 
o Antonella Minelli 
o Elena Tancredi 
 

  

• COMPONENTE DOCENTI  
o Patricia Altamura 
o Paolo Cattaneo 
o Annamaria Fasanaro 
o Alberto Gervasio 
o Maria C.T. Giannelli 
o Rosanna Nava 
o Paolo Inguaggiato 
o Graziella Tiboni 

• COMPONENTE ATA 
o Rosalba Buongiovanni 

  
• ASSENTE GIUSTIFICATA: Bordogna. 

 
Viene nominato Segretario il genitore Emanuela Bricolo. 
 
Constatato il numero legale, la Presidente Spagnolo dichiara aperta la riunione, con il 
seguente ordine del giorno:  

 
1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Modifiche al Programma annuale 2015  
3. Approvazione Piano annuale visite didattiche e viaggi d'istruzione 
4. Approvazione erogazione sostegno economico alle famiglie che ne hanno fatto 

richiesta 
5. Ratifica  progetto miglioramento offerta formativa 
6. Ratifica progetto per la cittadinanza attiva e l'educazione alla legalità 
7. Approvazione progetto Bando PON FESR per la realizzazione di ambienti digitali 
8. Approvazione offerta formativa "Cairoli" a.s. 2016/17 
9. Approvazione Convenzione con  Liceo Scientifico "Einstein"  
10. Approvazione iniziative realizzate in collaborazione con i genitori 
11. Delibera scelta Banca per servizio di cassa quadriennale  
12. Approvazione Summer City Camp 
13. Approvazione proposta prevenzione dentale 
14. Elezione componenti  Comitato di Valutazione triennale 
15. Varie ed eventuali 

 
Prima dell’inizio della seduta il Presidente richiede l’inserimento di un ulteriore punto 
all’ordine del giorno: pt. 15. Delega partecipazione ad avvisi pubblici per 
finanziamenti. Il consiglio unanime approva. L’ordine del giorno risulta pertanto  
  

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Modifiche al Programma annuale 2015  
3. Approvazione Piano annuale visite didattiche e viaggi d'istruzione 
4. Approvazione erogazione sostegno economico alle famiglie che ne hanno fatto 

richiesta 
5. Ratifica  progetto miglioramento offerta formativa 
6. Ratifica progetto per la cittadinanza attiva e l'educazione alla legalità 



2 
 

7. Approvazione progetto Bando PON FESR per la realizzazione di ambienti digitali 
8. Approvazione offerta formativa "Cairoli" a.s. 2016/17 
9. Approvazione Convenzione con  Liceo Scientifico "Einstein"  
10. Approvazione iniziative realizzate in collaborazione con i genitori 
11. Delibera scelta Banca per servizio di cassa quadriennale  
12. Approvazione Summer City Camp 
13. Approvazione proposta prevenzione dentale 
14. Elezione componenti  Comitato di Valutazione triennale 
15. Delega partecipazione ad avvisi pubblici per finanziamenti 
16.  Varie ed eventuali 

 
1. Approvazione verbale seduta precedente 

 
 La Presidente chiede ai presenti di votare per l’approvazione del verbale della 
seduta precedente; il Consiglio approva all’unanimità. 
 

2. Modifiche al Programma annuale 2015 
 
 La Presidente cede la parola alla D.S.G.A., Cristina Cagnola, che illustra le 
variazioni al Programma Annuale proposte dalla Giunta dovute a maggiori entrate  per 
un totale di euro 21.464,16 
  

AGGR. Provenienza e descrizione del 
finanziamento 

 Destinazione 

4 - 5  STATO  di cui :   
 Comune di Milano  per assistenza alunni 

DVA-Traccia 1 Integrazione 2014 
9.884,16 P01 Integraz 

alunni dva 
 Consiglio di Zona 3 - Fondi MAAP: Cinema a 

scuola  
500,00 P12 Teatro e 

Cinema 
 Consiglio di Zona 3 - Fondi MAAP: Milano 

fuori classe 
700,00  

4 – 6 ALTRE ISTITUZIONII di cui :   
 INVALSI  900,00 A03 Spese di 

personale 
5 – 2 FAMIGLIE VINC. Di cui :   
  Versamento per lab. Scientifico 14/15 

Breveglieri 
312,00 P10  Scienze e 

matematica 
 Versamento per animatore teatrale cl.2^ Pini 465,00 P12 Teatro e 

Cinema 
5 – 3 CONTRIB. ALTRI   NON  VINC. Di cui :   
 Contributo Associazione Amici Scuole Cairoli 

Clericetti 
8.703,00 Progetti vari ** 

TOTALE MAGGIORI ENTRATE  A NOVEMBRE 2015 21.464,16  
 
 

** 
Destinazione contributo Associazione 
genitori  

P 3 Sportello dott. Tagliani   2.000,00 
P 11 Madre lingua inglese classi quarte – quinte 1.953,00 
P 12 Cineforum scuola secondaria 1.100,00 
P 12 Ed. musicale  scuola primaria 1.700,00 
P 16 Fondo di solidarietà 1.200,00 
P 03 Associazione Ombelico 500,00 
A 03 Straordinari Coll.Scolastici Scarpa Cairoli 250,00 
 TOTALE contributo 8.703,00 
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Viene proposto inoltre di effettuare Storni di assestamento contabile tra i vari progetti 
e all'interno dei progetti stessi e di procedere alle seguenti radiazioni: 
 
  RADIAZIONE   RESIDUI PASSIVI       

  
CREDITORE /  PROGETTO / ATTIVITA'  / 

CAUSALE  

NUM. / 
ANNO del 
RESIDUO IMPORTO  

A01 
TISCALI scuola PINI per chiusura 
contratto   21 / 2014  €  6,00  

P01 
COESA differenza su fattura per 
arrotondamento 187 / 2014  €    0,57  

 
  RADIAZIONE   RESIDUI ATTIVI       

  
CREDITORE /  PROGETTO / ATTIVITA'  / 

CAUSALE  

NUM. / 
ANNO del 
RESIDUO IMPORTO  

A01 

Versamento per Assicurazione 
patrimoniale non effettuato perché la 
polizza non è stata più né offerta né 
stipulata da Ambientescuole 

100 / 
2014  €       160,00  

 
Il Consiglio approva all'unanimità  le modifiche e le radiazioni con delibera n°49. 
 

3. Approvazione Piano annuale visite didattiche e viaggi d'istruzione 
 
La Presidente dà la parola alla dirigente che illustra il piano annuale visite didattiche e 
viaggi di istruzione. Vengono fatte alcune osservazioni sulle discrepanze tra classi: 
alcune classi sembrano effettuare meno uscite di altre. La prof.ssa Tiboni segnala che 
per scelta del Consiglio di classe per alcune classi è stato scelto di effettuare le attivitá 
extracurriculari all’interno della scuola. La dirigente comunica che il piano in oggetto è 
stato approvato dal collegio docenti del 10/11/2015.  
 
Il Consiglio di Istituto, chiamato a dare il proprio parere rispetto al piano proposto dal 
Collegio, all’unanimità dei presenti, esprime parere favorevole (DELIBERA N°50). 
 

4. Approvazione erogazione sostegno economico alle famiglie che ne 
hanno fatto richiesta 

 
La presidente dà la parola alla DSGA che illustra il numero delle richieste di sostegno 
economico alle famiglie che sono pervenute. Riporta la proposta della Giunta di 
mantenere gli importi erogati lo scorso anno scolastico, chiedendo al Comitato dei 
genitori di via Pini di coprire la cifra mancante. Il Signor Barbieri comunica che il 
comitato Genitori di Via Pini ha approvato il versamenti della quota necessaria a 
coprire la differenza.  
 
La Dirigente ricorda che nel precedente Consiglio era stato approvato l’inserimento  
tra i nominativi degli aventi diritto anche quelli di coloro che, evidentemente meno 
abbienti, con comprovate difficoltá note agli insegnati, non hanno fatto richiesta e/o 
non hanno presentato dichiarazione ISEE. La situazione qui sotto riportata è 
comprensiva anche di queste realtá: 
 
richieste importo per alunno importo totale numero quote   
66 x  € 31,00     € 2.046,00   14 Scarpa - 52 Pini  
9 x  € 45,00     €    405,00   1^ media  
11 x  € 70,00    €    770,00   2^ media  
13 x  € 105,00     € 1.365,00   3^ media  
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                €  4.586,00     totale 
 
       
DISPONIBILITA' FONDI SCUOLA    € 3.084,00      
CONTRIBUTO ASSOCIAZIONE GENITORI  € 1.200,00      
CONTRIBUTO COMITATO PINI     €    302,00 
TOTALE DISPONIBILITA'                € 4.586,00      
TOTALE SPESA secondo richieste pervenute         - € 4.586,00      
RESIDUO                 €        0,00      
 
Su proposta del Presidente, il Consiglio di Istituto all’unanimità dei presenti, esprime 
parere favorevole (DELIBERA N°51). 
 

5. Ratifica  progetto miglioramento offerta formativa 
 
La Presidente riferisce che la Giunta aveva proposto di approvare la richiesta di 
partecipazione al Bando del M.I.U.R. per l’erogazione di € 2.500,00 da utilizzare per 
riconoscere le attività svolte per attuare il Piano di Miglioramento indicato nel R.A.V. e il 
lavoro svolto  dal gruppo che ne terrà sotto controllo la realizzazione. Il progetto la cui 
scadenza era anteriore all’attuale Consiglio è peró giá stato presentato il giorno 15 c.m. 
(data ultima di presentazione). Il Consiglio, supportando appieno l’iniziativa del Collegio 
Docenti, ratifica il progetto presentato (DELIBERA N. 52).  
 

6. Ratifica progetto per la cittadinanza attiva e l'educazione alla legalità 
 

Il Presidente riferisce che la Giunta all’unanimità ha proposto di ratificare il progetto di 
partecipazione al Bando “Educazione alla Legalità” per l’erogazione di € 10.021,00   da 
utilizzare  per la realizzazione del progetto “DisegniAMO la scuola ” che consiste nella 
ripulitura dei muri esterni delle tre scuole e l’esecuzione di un  murales sul muro di 
separazione tra zona verde e ingresso della scuola primaria "A. Scarpa" con la 
collaborazione degli alunni, dei genitori e di Associazioni del territorio. 
 
Il Consiglio, unanime, ratifica la presentazione del progetto. (DELIBERA n. 53) 
 

7. Approvazione progetto Bando PON FESR per la realizzazione di ambienti 
digitali 

 
La Presidente riferisce che è uscito un nuovo bando relativo ai fondi PON-FESR. La 
scuola intenderebbe partecipare al bando per l’erogazione di € 20.000,00 + € 
2.000,00  da utilizzare rispettivamente per  

o realizzazione di ambienti digitali: aule "aumentate" dalla tecnologia con il 
progetto dal titolo "Estensione dell'utilizzo delle TIC nella didattica di 
classe" 

o postazioni PC per utenza e personale interno. 
La Presidente riferisce che la Giunta ha proposto di approvare la richiesta. Prende la 
Parola la Dirigente che illustra quanto potrebbe essere fatto nei vari plessi con questi 
fondi.  
Il Consiglio di Istituto esprime all’unanimità parere favorevole in merito al progetto 
(DELIBERA N°54). 
 

8. Approvazione offerta formativa "Cairoli" a.s. 2016/17 
 
Il presidente dà la parola alla dirigente che illustra la nuova proposta formativa 
deliberata dal Collegio dei Docenti: prevedere  oltre alle 30 ore settimanali per i tre 
anni, l’opzione di una frequenza a 36 ore con due pomeriggi comprensivi di mensa, 
limitatamente al primo anno.  
Nei pomeriggi di permanenza a scuola gli alunni, a classe intera o a gruppi più ridotti 
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(secondo le risorse umane disponibili), provenienti da diverse classi, svolgeranno 
attività programmate dalla scuola, scelte nell’ambito delle tre aree di potenziamento in 
cui la scuola si è pubblicamente impegnata a intensificare i propri sforzi:   

- area linguistica (valorizzazione e potenziamento delle competenze linguistiche, 
con particolare riferimento all'italiano nonché alla lingua inglese e ad altre 
lingue dell'Unione europea, anche mediante l'utilizzo della metodologia Content 
Language Integrated Learning) ; 

- area scientifica (potenziamento delle competenze matematico-logiche e 
scientifiche);  

- area laboratoriale (sviluppo delle competenze digitali degli studenti, con 
particolare riguardo al pensiero computazionale, all'utilizzo critico e consapevole 
dei social network e dei media nonché alla produzione). 

Si sta anche verificando la possibilità di introdurre l'insegnamento del tedesco in 
alternativa al francese. 
Per gli alunni di classe terza vengono confermati i corsi di preparazione alle 
certificazioni internazionali KET, PET e DELF e il corso di latino opzionale di latino da 
inizio novembre, dopo il consolidamento delle competenze grammaticali, a fine aprile. 
 
Il Presidente riporta le osservazioni emerse dalle riunioni che si sono svolte con i 
genitori di elementari e medie che chiedono di rivedere alcuni aspetti della proposta. 
 
Dopo lunga ed articolata discussione, il Consiglio approva a maggioranza con tre 
astenuti (DELIBERA N. 55) 
 

9. Approvazione Convenzione con  Liceo Scientifico "Einstein"  
 
La Presidente dà la parola alla Dirigente che presenta la richiesta del Liceo Einstein 
per l’accoglienza di loro alunni di classe  terza  che devono svolgere attività di tirocinio  
nell’ambito del progetto Alternanza Scuola-Lavoro conseguendo  i crediti necessari per 
sostenere l’Esame di Stato. La richiesta è stata valutata positivamente dai docenti 
interessati e su proposta della Presidente il consiglio, unanime, approva (DELIBERA 
N. 56) 
  

10. Approvazione iniziative realizzate in collaborazione con i genitori 
 
 La Presidente illustra il calendario delle iniziative previste per l’anno in corso, in 
collaborazione con il Comitato dei Genitori di via Pini: 

ü 13 novembre: festa dei remigini 
ü 19 dicembre: festa di Natale  

 
Viene presentata inoltre un proposta per una conferenza sui rischi di avvelenamento 
in casa e fuori casa che si terrá in Via Pini. 
 
Con delibera n. 57 il Consiglio d'Istituto approva all'unanimità. 
 

11. Delibera scelta Banca per servizio di cassa quadriennale  
 
La Presidente dà la parola alla DSGA che informa che è arrivata un’unica offerta entro 
i termini del secondo bando (il primo è andato deserto). La busta è stata aperta in 
data 6/11/2015. Si allega apposito verbale prot. n. 2737/B15  del  06/11/2015. 
L’offerta relativa al servizio richiesto presenta un costo doppio rispetto a quanto 
pagato negli anni precedenti in cui si era in convenzione ministeriale con lo stesso 
istituto di credito.  
Dopo attenta valutazione e approfondita discussione, su proposta del Presidente, il 
Consiglio approva all’unanimitá (DELIBERA n. 58) 
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12. Approvazione Summer City Camp 
 

Su invito della Presidente, la Dirigente illustra le proposte pervenute riguardo al 
Summer City Camp. Dopo ampia ed articolata discussione sulle varie proposte 
pervenute e sull’affidabilitá e soddisfazione del lavoro delle diverse associazioni (ACLE, 
Alice in cittá, Lingua senza frontiere e Oxford) negli anni scorsi, Il Consiglio approva 
all’unanimitá di affidare l'organizzazione dell'iniziativa all’associazione ACLE per il 
periodo 13-24 giugno 2016 (DELIBERA N. 59) 
 

13. Approvazione proposta prevenzione dentale 
 
Su invito della Presidente, la Dirigente illustra due progetti di prevenzione dentale: uno 
arrivato da una dentista (per le terze  di Via Pini) e uno da una mamma di una seconda di 
via Pini per le seconde dello stesso plesso. Il Consiglio, dopo approfondita discussione, 
approva unanimemente il secondo progetto per le seconde classi di Pini. (DELIBERA N. 
60). Si ritiene inoltre di proporre lo stesso progetto alle terze di Via Pini.  
 

14. Elezione componenti  Comitato di Valutazione triennale 
 La Dirigente ricorda che nella Legge n°107, legge della Buona Scuola, la 
composizione del Comitato di Valutazione presieduto dal Dirigente scolastico risulta 
così articolata: 
- 3 docenti dell’istituzione scolastica di cui 2 scelti dal Collegio dei Docenti e 1 
nominato dal Consiglio di Istituto 
- 2 genitori nominati dal Consiglio di Istituto 
- 1 membro esterno individuato dall’ufficio scolastico regionale tra docenti, dirigenti 
scolastici e dirigenti tecnici 
- il docente cui sono affidate le funzioni di Tutor, in caso di valutazione di personale in 
anno di prova. 
 
Riporta inoltro che nel Collegio dei Docenti del giorno 10.11.2015 sono stati elettiscelti 
come membri del Comitato in oggetto le insegnanti Maria Barbarossa, della Scuola 
Primaria di Via Pini e Anna Ortelli della Scuola Primaria di Via Clericetti. Ricorda che il 
consiglio in data odierna è chiamato ad eleggere un terzo docente (le candidature 
verranno proposte dai componenti docenti del Consiglio d’Istituto) e due genitori (le 
cui candidature verranno proposte dai componenti genitori del CdI).  
 
Il Consiglio decide all’unanimità che i nominativi verranno selezionati a scrutinio 
segreto. I membri del consiglio potranno esprimere ciascuno un nome per il 
componente docente ed uno per il componente genitore.  
 
Come componente docente viene avanzata un'unica proposta: 
 
• Prof. Alberto GERVASIO (Docente della Scuola Secondaria Cairoli) 
 
Come componenti genitori vengono effettuate le seguenti proposte: 
 
• Sig.ra Maria COVOTTA (Genitore Pini) 
• Sig.ra Marzia PORCELLI (Genitore Pini) 
• Sig.ra Lidia TORRESANI (Genitore Clericetti) 
• Sig.ra Antonella MINELLI (genitore Pini) 
• Sig.ra Elena TANCREDI (genitore Cairoli/Clericetti) 

 
Su richiesta del personale docente la Presidente illustra brevemente i candidati non 
presenti in consiglio.  L'esito delle votazioni è il seguente: 
 
Componente docente 
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• Prof. Alberto GERVASIO:   VOTI:19 

Componente genitori 
 
• Sig.ra Maria COVOTTA VOTI:5 
• Sig.ra Marzia PORCELLI VOTI:3 
• Sig.ra Lidia TORRESANI VOTI:1 
• Sig.ra Antonella MINELLI VOTI:1 
• Sig.ra Elena TANCREDI VOTI:7 

 
Risultano pertanto eletti: 

• Prof. Alberto GERVASIO 
• Sig.ra Maria COVOTTA 
• Sig.ra Elena TANCREDI 

 
Il Consiglio augura un proficuo lavoro ai nuovi eletti.  
 

15. Delega partecipazione avvisi pubblici per finanziamenti 
 
La Presidente illustra la situazione attuale sugli avvisi pubblici per finanziamenti di interesse 
per la scuola. I bandi escono senza molto preavviso e richiedono per l’invio l’approvazione 
del Consiglio d’Istituto che potrebbe non riuscire a riunirsi in tempo per l’espletamento 
delle pratiche nei termini definiti dal bando. Anche in questo consiglio ai pt. 5 e 6 è stato 
necessario ratificare decisioni giá prese. Riponendo piena fiducia nella Dirigente e ritenendo 
di primaria importanza in tempi di ristrettezze economiche l’accesso a tali fondi per la 
scuola, il Presidente propone che il Consiglio dia delega alla Dirigente per la presentazione 
di suddette richieste da ratificare nella successiva seduta del Consiglio di Istituto.  
Il Consiglio, unanime, approva con delibera n. 61. 
 

16. Varie ed eventuali 
 

Il Sig. Bove riporta l’iniziativa del  Bilancio Partecipativo “Conto, Partecipo, Scelgo” del 
Comune di Milano che mette a disposizione dei cittadini nove milioni di euro, uno per 
ogni Zona, per decidere quali interventi realizzare sul territorio in conto capitale, per 
opere pubbliche. Le esigenze raccolte, anche tramite il sito di progetto, sono state poi 
elaborate da 9 Laboratori di co-progettazione, gruppi di lavoro a cui hanno partecipato 
210 cittadini i quali, con il supporto dei tecnici comunali, hanno fatto un grande lavoro 
di sintesi fino ad arrivare ad individuare 40 progetti.  
I cittadini selezioneranno quale progetto finanziare votando online fino al 29 
novembre. Il sig. Bove riferisce un particole progetto di interesse per la scuola di via 
Pini, il progetto n.18. 
 
La Dirigente informa che il prossimo Consiglio d’Istituto sarà convocato nel mese di 
gennaio per l'approvazione del Piano Triennale dell'Offerta Formativa e del Programma 
Annuale 2016. 
 
La seduta termina alle ore 21.50. 

 
Letto, approvato e sottoscritto. 

 
 
           IL PRESIDENTE                                                    IL SEGRETARIO 
          (Valentina Spagnolo)                                               (Emanuela Bricolo) 
          


